

# Coselete y mosquetero de la Guardia del Rey “El Freno”

Época Felipe IV

En 1634 se creó una “coronelía” formada por 15 Compañías y una Plana mayor.

Cada compañía constaba de 60 coseletes o piqueros, 40 arcabuceros y 40 mosqueteros y todas ellas se consideraban la Guardia del Rey que era conocida con el sobrenombre de “El Freno”.

Los componentes utilizaban casco con cimera. Cota heráldica de paño amarillo con costuras y bordes jaquelados de blanco y encarnado, gorguera blanca, en el pecho las armas del rey y en los hombros las cruces de Borgoña. Debajo de ella, armadura compuesta de peto y espaldar, gola, brazales, coderas, manoplas y guantes. También llevaban gregüescos amarillos, calzas de estambre encarnado y zapatos.

Utilizaban pica, mosquete o arcabuz de acuerdo a su especialidad y asimismo, una espada similar a la de Infantería de su época. Posiblemente una espada con guarnición formada por cazoleta de taza, o conchas, con gavilanes rectos, aro, puño alambrado, escusón y recazo. Hoja recta y larga.



Escudo de los reyes:  
Felipe II, Felipe III, Felipe IV y  
Carlos II



ESPADA DE TAZA  
“Juan Antonio”  
Siglo XVII

Libro ESPADAS ESPAÑOLAS,  
por Vicente Toledo

